

UNIVERSIDAD INCA GARCILASO DE LA VEGA

“NUEVOS TIEMPOS, NUEVAS IDEAS”

ESCUELA DE POSGRADO

Dr. Luis Claudio Cervantes Liñán



MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA

TESIS

**LA INTERPOSICIÓN DEL RECURSO DE APELACIÓN Y LA CARGA
PROCESAL EN LOS INCIDENTES DE PRISIÓN PREVENTIVA EN EL
DISTRITO JUDICIAL DE SAN MARTÍN – MOYOBAMBA**

Presentada por:

JUAN CARLOS PAREDES BARDALES

Para optar el Grado de MAESTRO EN ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA

ASESORA: DRA. GIOVANNA VÁSQUEZ CAICEDO PÉREZ

Lima – 2019

RESUMEN

La investigación tuvo como objetivo determinar la influencia de la interposición del recurso de apelación en la carga procesal en los incidentes de prisión preventiva del Distrito Judicial de San Martín – Moyobamba, cuando esta medida cautelar personal se impuso por el Juez de la Investigación Preparatoria en casos graves, cumpliendo con todos los requisitos de ley. Se utilizó para alcanzar dicho objetivo el tipo de investigación explicativo, el método y diseño ex post facto.

Del total de la población constituida por 60 Magistrados (Jueces y Fiscales), 200 Abogados Defensores, 20 Docentes especialistas en la materia, 100 Procesados con mandato de prisión preventiva, se realizó el cálculo de la muestra siendo el total de 192 personas. En cuanto al instrumento de recolección de datos se utilizó un cuestionario de preguntas cerradas medidas a través de una escala nominal.

Se utilizó para la comprobación de cada una de las hipótesis la prueba estadística no paramétrica de chi cuadrado con un margen de 0.05 de probabilidad de error.

Finalmente, se comprobó que la interposición del recurso de apelación influye significativamente en la sobrecarga procesal en los incidentes de prisión preventiva del Distrito Judicial de San Martín – Moyobamba.

PALABRAS CLAVE: Apelación, defensa técnica, carga procesal, prisión preventiva, dilación procesal, maniobras dilatorias.

ABSTRACT

The objective of the research was to determine the influence of the filing of the appeal on the procedural burden of the preventive custody incidents of the Judicial District of San Martin - Moyobamba, when this precautionary measure was imposed by the Judge of the Preparatory Investigation in cases serious, complying with all the requirements of law. The type of explanatory research, the ex post facto method and design was used to achieve this objective.

Of the total population constituted by 60 Magistrates (Judges and Prosecutors), 200 Advocates, 20 Specialist teachers in the field, 100 Prosecutors with a mandate of preventive detention, the sample was calculated with a total of 192 people. As for the data collection instrument, a questionnaire of closed questions measured through a nominal scale was used.

The non-parametric chi-square statistical test with a margin of 0.05 error probability was used to check each of the hypotheses.

Finally, it was found that the filing of the appeal significantly influenced the procedural overload in the preventive custody incidents of the San Martin - Moyobamba Judicial District.

KEY WORDS: Appeal, technical defense, procedural load, preventive prison, procedural dilation, dilatory maneuvers.